



Mario Andrade Cervantes Al iniciar esta semana viajé al estado norteamericano de California, junto con un equipo de compañeros de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, con el propósito de establecer, y estrechar vínculos de colaboración, con diversas universidades de ese estado, las cuales son reconocidas por su gran prestigio académico. Estas visitas serán trascendentales para nuestra institución, pues los acuerdos establecidos nos ofrecerán importantes resultados en el corto plazo. El primer objetivo a cumplir es que nuestros docentes realicen estancias académicas en las universidades californianas para llevar a cabo un intercambio de conocimiento y experiencias con los académicos de nuestro país vecino. Del mismo modo, nosotros recibiremos a los docentes de nuestras universidades amigas para que conozcan la institución y a nuestra comunidad universitaria. Estos acuerdos también se abrirán para que nuestros estudiantes puedan cursar un semestre en estas instituciones, con el beneficio adicional de que seguirán pagando su colegiatura en nuestra Casa de Estudios. Con estas acciones esperamos incrementar la intensa movilidad estudiantil que ya tenemos en la UAA, tanto de alumnos de nuestra universidad que estudian en otra institución de educación superior, ya sea nacional o internacional, como de los alumnos nacionales y extranjeros que recibimos en cada periodo escolar. Este intercambio entre docentes y alumnos de la UAA con universidades norteamericanas tiene el claro y firme objetivo de enriquecer la calidad académica de nuestra institución, y al mismo tiempo, nos permitirá dar cumplimiento a uno de los ejes centrales del plan de trabajo que fijamos para este año 2015, el cual contempla consolidar la internacionalización de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, misma que se finca en la calidad académica que ya nos distingue. Con estas metas en el horizonte es que, durante nuestra estancia en los Estados Unidos, hemos logrado establecer diversos vínculos de colaboración con la University of California Berkeley, la University of the Pacific, la Universidad de California en Sacramento y el California Institute of the Arts (CalArts), para beneficiar a nuestros docentes y a los estudiantes que se forman en diversas áreas del conocimiento en nuestra universidad como son las ciencias de la salud, las ciencias económicas y administrativas, el diseño y la ingeniería, las ciencias computacionales y las ciencias de las artes, y así fortalecer los programas de estudio que cuentan con una gran tradición en nuestra universidad, y con los cuales hemos logrado realizar aportaciones medulares al bienestar de los aguascalentenses, así como al avance de la ciencia y la tecnología en el estado de Aguascalientes. Particularmente, en lo que se refiere a las ciencias del arte, estamos por firmar un convenio con el California Institute of the Arts (CalArts), mismo que nos permitirá trabajar de cerca con diversas escuelas de este famoso instituto, con lo cual apoyaremos de manera efectiva a los alumnos de música, artes escénicas, , así como a los estudiantes de la licenciatura en artes cinematográficas y audiovisuales que pertenecen al Centro de las Artes y la Cultura de nuestra universidad, así como de diseño gráfico, licenciatura que pertenece al Centro de Ciencias del Diseño y la Construcción. Sin duda, este viaje rendirá frutos de gran calidad para la comunidad académica de nuestra institución, ya que nos permitirá vincularnos con algunas de las principales universidades a nivel internacional. En este sentido, nos sentimos especialmente orgullosos del inicio de una importante vinculación con la University of California Berkeley, pues es una institución que cuenta con una plantilla de académicos e investigadores, quienes han logrado posicionarla como una de las tres mejores del mundo, y cuyo prestigio se basa en las grandes aportaciones que han realizado al desarrollo de la ciencia, la tecnología, las comunicaciones y las demás áreas del conocimiento humano. Sus investigadores son tan respetados, y sus resultados tan importantes para todos nosotros, que cuenta con varios premios Nobel entre sus docentes. Por eso, esta oportunidad que nos brindan en Berkeley, y en general las universidades de California, pone de manifiesto la calidad académica que distingue a nuestra institución, al igual que la iniciativa, la dedicación y la responsabilidad de la comunidad universitaria en la búsqueda de metas cada vez más altas por alcanzar. Pero también nos impulsa para corresponder adecuadamente el gran compromiso que acabamos de adquirir, al establecer vínculos de intercambio con algunas de las universidades más reconocidas del mundo.